

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes . . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre . . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial
Redaccion y Administracion: Mar. 65



EL SEÑOR Don Vicente Balader Segarra

FALLECIÓ AYER

confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su director espiritual: su vida doña Francisca Martínez Catalá; hijos doña Josefa D. Pergrin; hijos políticos D. José Jiménez, doña Alejandra Antolí y doña Concha de Ota; hermanos D. Manuel y doña Amparo; hermanas políticas doña Isabel Guay, doña María y doña Dolores; sobrinos: lo participan con sentimiento a los demás parientes y amigos, y los agradecidos rían su asistencia al funeral, que se celebrará hoy, á las once, en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, y acto seguido á la conchocion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Carreres, 1, hasta la plaza de San Agustín, donde se celebrará el día de hoy, que recibirá especial favor.

El día de hoy y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario á interción del finado, á las seis y media de la tarde, en la capilla de religiosas Francisca (calle del Arzobispo Mayoral).



EL SEÑOR Don Julián Pampló Balader

falleció ayer, á las once de la noche,

á los 63 años de edad

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

Sus hijos, hijo político viudo, hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir al funeral que se celebrará en sufragio de su alma á las once y media de la mañana, en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, y acto seguido á la conchocion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Carreres, 1, hasta la plaza de San Agustín, donde se celebrará el día de hoy, que recibirá especial favor. El día de hoy y ocho siguientes, se rezará el Santo Rosario en sufragio del alma del finado, á las seis y media de la tarde, en la capilla de religiosas Francisca (calle del Arzobispo Mayoral). No se reparten esquelas.

LEON DE ORO

El salón restaurant de este importante establecimiento, estará abierto durante las noches que se celebren bailes en el Principal. Cubiertos, á 4 ptas. y Sporman, á 2'50 Servicio á la carta. Café especial de la casa, á 40 céntimos.

OCULISTA DE SANTA BARBARA

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granuleaciones. Calle de COLON, 31, bajo, Valencia.

Asuntos del día

No se ha despedido todavía el horizonte político. Durante las pasadas fiestas de Carnaval, muchos de los prohombres de la política salieron de Madrid con objeto de buscar reposo á sus espíritus, y esto habrá sido un entorpecimiento para que se encarezca la situación actual por que á través de ellos, algunos periódicos censuran al Sr. Moret, porque á la hora presente no tiene aún sus manos el decreto de disolución de Cortes, y en sus censuras, con una ligereza verdaderamente inconcebible, llegan hasta donde le está vedado. Nosotros creemos que si el Sr. Moret no tiene el decreto de disolución y continúa gobernando, es porque no lo ha pedido aún, de lo contrario, le hubiera faltado el tiempo para abandonar el Poder, ya que el no recibir el mencionado decreto, á tanto equivaldría como á no gozar de la confianza de la Corona. Por esto juzgamos de ligereza inconcebible ciertas reticencias que no debieron nunca estamparse en las columnas de periódicos, cuyos inspiradores sirven á la monarquía.

El Sr. Moret, desde que subió al Poder esta última vez, se impuso el deber del silencio, y una de las características de su política de hoy consiste en esa parquedad de palabras que lo envuelve todo entre sombras. Y ocurre que en medio de esta tremenda irrepresable entre liberales, que á todo el mundo escandaliza, el Sr. Moret se presenta, aparentemente por lo menos, con una tranquilidad verdaderamente estóica, y hasta en sus labios se dibuja una sonrisa amable, desmintiendo todo lo que se dice en los círculos de Madrid y lo que se publica en los periódicos, como si el estado actual de la política pudiera compararse con el de una batalla de aceite, y no hubiese tempestades en el espacio con truenos y relámpagos.

Y ante la esfinge del Sr. Moret es difícil orientarse. Ahora se dice que intenta halagar á los elementos de Canalejas para disminuir el número de enemigos que tiene enfrente y poder prescindir de los montañeses. Toda la política liberal escribirá en jugar estas tres cartas: Montero, Canalejas y Moret, y la habilidad consiste en contar con dos de ellas, sean las que fueren. Así vemos las combinaciones más distintas: unas veces casada la montañesa con la moretista, y otra la canalejista con la moretista, pero nunca las tres reunidas, sin duda porque en este caso fallaría el juego y ello no divertiría á los liberales.

Son muy consabidas las noticias que se reciben de París. Cesaron ya todas las zozobras y todos los peligros, y el Sena, encanuzado, discurre tranquilamente llevando sus aguas al mar. Con la vuelta al buen tiempo se han puesto al descubierto los destrozos producidos por la inundación. Ellos han sido enormes y todos los periódicos de la capital de la República publican largos artículos detallando los, pero los franceses no se amilanaron con la

desgracia y saben sacar fuerza de flaqueza. Dentro de poco París recobrará su risueño aspecto de siempre, y se habrán borrado por completo las huellas de las cenagosas aguas que amenazaron sepultar entre todo una buena parte de la espléndida capital francesa.

El arbitrio sobre los miradores

Reclamación justísima

La Liga de Proprietarios, que con tanto celo defiende los intereses de sus asociados, ha dirigido una instancia al señor gobernador civil contra la equidad y justicia del arbitrio sobre miradores, que viene á gravar de una manera considerable la propiedad urbana, ya bastante castigada por el municipio. La reclamación de la Liga nos parece muy atendible, como pueden ver nuestros lectores. La argumentación no puede ser más sólida, y sobre ella llamamos la atención del gobernador civil, á fin de que antes de aprobar los Presupuestos, se fije en esa partida que no debe prosperar. He aquí lo que dice dicho documento: Excmo. Sr. Gobernador civil. Los que suscriben, presidente y secretario de la Liga de Proprietarios de Valencia y su provincia, á V. E., con el mayor respeto y debida consideración, exponen: Que habiéndose eco de las quejas de los señores propietarios asociados contra los presupuestos municipales para el corriente año 1910, y al propio tiempo, por acuerdo del Centro directivo de esta Sociedad, se encuentran los que suscriben en el deber de acudir á V. E. para exponerle siquier sea de una manera breve, las extralimitaciones de que adolece el referido presupuesto, y especialmente en lo que se refiere al arbitrio sobre miradores, á fin de que, haciendo V. E. uso del derecho que le concede la vigente ley municipal y disposiciones concordantes, se sirva no aprobar, sino devolver al Ayuntamiento los presupuestos municipales que formó para el corriente año, á fin de que, corregidos los defectos, tengan un carácter más justo en lo que afectan á la propiedad urbana. Ya en el año 1904, intentó el Ayuntamiento, en sus presupuestos municipales, imponer un arbitrio sobre los miradores, y para prosperar, porque oportunamente esta Liga de Proprietarios se opuso á él, por ser injusto y abusivo. De nuevo viene el Ayuntamiento á querer imponer esta clase de arbitrio, y por ello nos vemos obligados á demostrar una vez más su injusticia y falta de razón. El arbitrio de que nos ocupamos no se halla establecido en capitales de mayor importancia que Valencia, y además, si nos fijamos en la enorme cantidad que exige por las licencias para su colocación, construcción y reparación, veremos lo abusivo que es dicho arbitrio. Exige el Ayuntamiento, por licencia para la colocación de un mirador en calle de primer orden, 200 pesetas, á más de otros tributos que no enumeramos, es decir, que para que pueda el propietario construir, y por lo tanto, hacer uso de lo que construye el Ayuntamiento, le exige una cantidad importante por considerar como cosa de lujo el disfrute de un mirador. Pero no le ha bastado indudablemente imponer al propietario arbitrio tan importante, sino que además quiere que éste pague otro arbitrio ó canon anual mucho más oneroso que aquel por el usufructo, por aquel disfrute de que habíamos anteriormente, y como V. E. comprenderá, resulta altamente injusto y abusivo el arbitrio de que nos venimos ocupando. Sería tal vez admisible, y conste que habíamos en hipótesis, que el Ayuntamiento impusiera el arbitrio que trata de implantar á los miradores que se construyesen á partir del año 1910, pero no á aquellos que, al amparo de los presupuestos anteriores, pagaron un impuesto ó licencia excesiva, y cuyos pro-

EL ESTRENO DE "CHANTECLER"

En uno de los últimos ensayos. Sacando croquis y notas de vestidos. Estando presenciando el ensayo. El argumento de la obra. La noche del estreno. Los pasajes de la obra más aplaudidos. Algunas notas críticas.

Estamos en uno de los últimos ensayos generales: en el que se llama, en los teatros de París, ensayo de couturiers. Permitted me un paréntesis. A estos ensayos suelen acudir los fotógrafos y los dibujantes de todos los modistos célebres de París, á fin de sacar croquis y notas de los vestidos que han de lucir en la obra las principales actrices. ¿Qué sucede á hora...? No me sorprendería que algún mago de la rue de la Paix impusiera para la primavera próxima, los lindos plumajes de una faisana encantadora, que éste es el papel que desempeña la esposa divorciada del gran actor Le Bargy, madame Simone, que caso hace dos meses con el hijo del ex-presidente de la República M. Casimir Perier. Estamos, repito, en uno de los últimos ensayos generales... El autor lo sigue atentamente, calladamente, tranquilamente, desde uno de los proscenios. En este punto también se ha fantaseado de lo lindo, suponiendo que Edmond Rostand es un tirano, un despota, un impulsivo. Nada de eso concuerda con la realidad de los hechos. Sigue con vívida atención, parando mientes en los más pequeños pormenores, como todos los autores franceses, el estudio de sus obras; pero de ahí no pasa, y cuanto se ha dicho sobre sus rejerías con Lucien Guitry es totalmente inexacto. El teatro se ha vestido de nuevo, limpiándose, rearmándose, adornándose primorosamente para recibir al público que ha de presenciar el estreno de Chantecler. Edmond Rostand está abstraído, absorto, escuchando sus versos, sus cantos armoniosos al sol, sus cantos á la noche. En el proscenio le acompaña su hijo Mauricio. En otros ensayos se ha visto á su lado también á su mujer, autora de versos como él: una mujer espiritual, cuya atrayente silueta revela la femenina silueta parisense. La escena ofrece interesante espectáculo: un espectáculo enteramente nuevo, que inspira vivísima curiosidad. Todos los seres del reino animal que aparecen en la obra, son seres pequeños—un gallo, una faisana, un mirlo, un perro, etc.—y están representados por hombres y mujeres; y para que exista proporción estética entre la escena y los actores, ha habido necesidad de agrandar los objetos. La ejecución de todo eso resulta primorosa. El corral del primer acto, la copa del árbol del segundo... todo está maravillosamente dispuesto. Los efectos de luz, interesantísimos durante toda la obra, sobre todo en las transformaciones de un pintoresco amanecer, causan verdadero asombro. Los trajes son otra maravilla. Sabido es que la empresa del teatro sostiene un pleito con un sastrer inglés, que no acertó á vestir al gallo. Lucien Guitry resulta un primoroso gallo, y el simpático Juan Coquelin ha puesto á prueba su ingenio para aparecer convertido en un incomparable perro, que es el único personaje de la obra que no tiene un nombre genérico, llamándose «Paton», como se llamaba un perro de Rostand, que murió en Cambó hace tiempo, cuando Rostand terminaba su comedia. El traje más interesante es el de la faisana, con el que Mad. Simone está hecha una preciosidad. Todo resulta original, y entre todo llama especialmente la atención la forma en que los actores declaman: es una especie de canto; algo que á las veces recuerda los especiales gritos de los seres que representan.

El primer acto, verdadera maravilla escénica, se desarrolla en un corral de una gran casa de campo. Los rayos del sol naciente se reflejan sobre inmenso haz de paja. A través de una gran verja se divisa un extenso bosque, que sigue la línea de un camino. El gallo, el famoso gallo, aparece, triunfante, dueño del corral, y saluda, en magnífico himno, al astro del día. En tanto los otros animales, con sus movimientos, con sus gritos, alegran el corral. Es un cuadro perfecto de la vida íntima de esos seres de distintas especies que forman una sociedad. En ella domina, como amo y señor, como un tirano, el gallo, que reparte sus agasajos misericordiosos entre los que le rodean. El mirlo, el incomparable Galpoux, representa en ese conjunto el espíritu burlón, el espíritu inquieto, que movido por la envidia murmura del gallo. La lealtad está representada por «Paton», el perro, que toma la defensa del gallo contra el mirlo, y advierte á «Chantecler» los peligros que ofrece un pollo, sin espelones aún, que prendado de la faisana, ha de disputarle sus amores. El segundo acto, que es muy corto, tiene por escenario la copa de un árbol del bosque. Es de noche. Pájaros de diversas especies saltan por las espesas ramas de la arboleda, agitada por el viento. Un mochuelo llama á todas las aves nocturnas, que acuden presurosas, y forman un extraño «sábado». En sus grandes ojos redondos brillan imponentes reflejos verdes, amarillos y rojos. El mochuelo entona, con voz solemne, el canto á la noche: un hermoso himno, que forma contraste con el canto al sol, entonado por el gallo en el primer acto. A esto sucede la escena de la conjuración, en que las aves de mal agüero, persuadidas de que el gallo, con su canto matinal, obliga al sol á salir, deciden concluir con él, para acabar con la luz, puesto que su reino está en la obscuridad, en las sombras tenebrosas de la noche. En los dos últimos actos crece la acción, apareciendo por primera vez el interés dramático. Sabe el gallo «Chantecler» la conspiración urdida contra su poder soberano por las aves nocturnas. Al mismo tiempo, el perro descubrió las intrigas de un gallo más joven, un gallo de pelea, que ha declarado sus amores á la faisana. Esto decide á «Chantecler» á provocar un duelo á su rival. La lucha es dura, y el gallo de pelea cae vencido, gravemente herido. La faisana ofrece reposo bajo sus alas al vencedor, «Chantecler», diciéndole: «... Jendours ton cœur sous mon aile...» ¡Dors!

«Chantecler» duerme largo tiempo al calor de su adorada, y cuando se despierta ve con asombro en el horizonte la luz radiante del sol. «... Mais je n'ai pas chanté...!» exclama. Su gran ilusión, la confianza que tenía en su poder maravilloso, se derrumba en un instante; ¡no es él quien regula la marcha del sol! ¡Sin su llamamiento, los rayos del astro del día iluminan la tierra! No puede soportar su tristeza, y muere, sin que puedan devolverle la vida las palabras de amor y ternura de la faisana. Concluyen esos lamentos en una maldición contra el destino implacable.

El estreno de Chantecler ha sido un acontecimiento. La sala del teatro de la Porte Saint-Martin veía llena de un público distinguido, en el que figuraban las personalidades de más relieve de la sociedad de París. A la puerta del teatro había mucha gente, que aplaudió á los principales artistas encargados de representar Chantecler, cuando llegaron á la Porte Saint-Martin. Era éste un nuevo reclamo bien dispuesto. Las discusiones eran muy vivas en la sala, y extraordinaria la expectación. A las nueve menos cuarto se levantó el telón, haciéndose un silencio solemne. Al recitar Jean Coquelin (el perro) unos versos inspiradísimos, resonaron aplausos. El prólogo pareció muy del gusto del público. En el primer acto («La tarde de la Faisana»), la salida de Guitry («Chantecler») y los versos del magnífico himno al sol, produjeron entusiasmo en los espectadores, que hicieron una ovación formidable al distinguido artista. También fueron muy aplaudidos los versos que dice la faisana (Mad. Simone) cuando se enamora de «Chantecler», y los sonoros de M. Galpoux (el mirlo). Los trajes de Mad. Simone y de monsieur Guitry, Coquelin y Galpoux, fueron muy elogiados por el público. Están admirablemente confeccionados, sin que haya en ellos ninguna nota ridícula ni carnavalesca, como anunciaron los pesimistas. El acto segundo («La mañana de Chantecler») empieza con una ovación al himno á la noche, que entonan los buhos, y que constituye una hermosa página poética. ¡Lástima que los vulgares retruécacos que suelta el mirlo empañen un tanto la belleza de la poesía. «Chantecler» canta á la aurora, al sol, y dice amores á la faisana en hermosos versos, que interrumpe el público frecuentemente con bravos y palmadas. «El día de la Guineá» se titula el acto tercero. A la recepción en casa de la Pintada acuden los demás animales, quienes pasean por un bello jardín lleno de flores, entre las cuales revolotean algunas abejas. En esta recepción se verifica el desafío de «Chantecler» con un gallo de pelea, quedando vencido el último, cuyo cuerpo es enviado á las traidoras aves nocturnas. El apóstrofe de «Chantecler» al mirlo burlón levantó de nuevo el entusiasmo de los espectadores, que se había apagado un tanto durante la representación de esta larga jornada teatral. En el último acto («La noche del Ruiseñor»), Mad. Simone (la bella faisana) dice unos versos que fueron acogidos con aplauso. La faisana pide á «Chantecler» que la ame más que al sol y más que á la aurora. Los versos con que contesta Guitry también son inspiradísimos. Al mismo tiempo canta el ruiseñor, y se oyen las bajas calumnias de los sapos. El ruiseñor cae muerto, y el sol aparece entonces en el horizonte, iluminando el bosque con sus rayos de oro. «Chantecler» se olvida de cantar al día, adormecido en brazos de su amada, y al darse cuenta de que el sol ha salido sin que hiciera él su acostumbrada evocación, se llena de dolor y se desespera. El último acto no ha gustado al público tanto como los anteriores, á pesar de que éste aplaudió al bajar el telón, y especialmente á los notables artistas de la Porte Saint-Martin, que han interpretado maravillosamente la obra de Rostand. La obra tiene grandes bellezas poéticas; pero los chistes son vulgares, creyéndose que, en vista del mal efecto que han producido muchos de ellos, los suprimirá el autor para las sucesivas representaciones. La impresión general es que los grandes reclamos hechos á Chantecler en varios años, han perjudicado á la obra y á su autor. Sin embargo, el poema dará muchos miles de francos á la empresa del teatro de la Porte Saint-Martin. Preguntas al canto: ¿Es una comedia? ¿Es una farsa? ¿Es una obra de magia? Difícil parece definir lo que es Chantecler. Un retórico diría tal vez que es, más que otra cosa, una pastoral heroica. No puede desconocerse su aspecto simbólico, el más interesante de todos sus aspectos. Lo que si está fuera de toda duda es su desemejanza con las tres famosas obras de Aristófanes, Las ranas, Las abejas y Los pájaros, y con la que escribió veinte años antes que el gran poeta griego, otro poeta cómico de Atenas, Magnes, con el mismo título de Los pájaros; pues, como es sabido, todas estas comedias de la antigüedad clásica son grandes sátiras, y Chantecler no es eso: la nota punzante y mordaz, la ironía, no es esa, aunque tal vez aparezca momentáneamente, accidentalmente, en algunos de sus pasajes. Un proverbio italiano dice: «El mundo entero es como una aldea.» Edmond Rostand ha ido más lejos, diciéndonos: «El mundo entero es como un gallinero.» He sido explicar á Rostand la generación de su obra en estas palabras: —La Naturaleza me reveló Chantecler: una escena en una granja del país vasco. Un mirlo en una jaula. Un gallo que entra en el gallinero. La actitud del mirlo, me hizo pensar: «Se está burlando del gallo...» ¿Lo comprenderá el gallo...? Si lo comprende, ¿qué pensará...? Hé ahí el Chantecler en german. Las Fibras de Lafontaine muestran un argumento, una acción. El poeta ha buscado su inspiración en la Naturaleza: ha procurado sorprender la vida, los amores, los odios, las pasiones de los seres que se proponía llevar á la escena. No es una comedia de magia, no es una sátira, no es una farsa: es algo semejante á lo que son en pintura los paisajes animados por la presencia de animales. ¿Quién duda, por ejemplo, que en un cuadro de Jiménez, en uno de sus famosos gallineros, hay algo más que la copia de las figuras que lo forman? En ello existe la vida con todos sus episodios: una de sus múltiples escenas, una nota cómica, un drama tal vez. Dentro de eso cabe perfectamente, tiene en realidad su lugar, adecuado, lo simbólico. Por todo ello, la ejecución de la obra ha impuesto una labor inmensa. No se sabe á ciencia cierta la forma en que se representaban las sátiras de Aristófanes. Ilustres helenistas, como los dos hermanos Croiset, entre otros, andan quemándose las cejas por descubrir algo positivo sobre esas cosas, y á lo más que han llegado es á incluir en las últimas ediciones de Los pájaros las fotografías de unos grandes vasos griegos que se conservan en el Museo Británico, en donde aparecen figuras negras, sobre fondo rojo, que se supone copian el aspecto de los personajes de esa obra. Aquello era bufo, era satírico, era, en su manifesta-

ción externa, lo que se había propuesto que fuera, en su conjunto y en sus pormenores, el poeta griego. El público ha visto otra cosa ahora: en el teatro de la Puerta de San Martín se ha copiado cuidadosamente la realidad, llevando á cabo verdaderas maravillas, al presentar un corral en que el gallo, y la faisana, y el mirlo, y el perro, y los demás animales, tienen el tamaño de los hombres. La ejecución es perfecta: en ella se muestra también la nota original. No es fácil adivinar los juicios de la crítica. Habrá probablemente apasionamientos, y se tocarán una vez más los extremos; y es que tienen conciencia de que van á ver algo extraordinario, excepcional; sentirán la natural decepción que impone la realidad, cuando delante de ella ha volado libre, durante mucho tiempo, para profetizarla, la loca fantasía. Por fin habrá que convenir, con Edmond Rostand en esta gran verdad: «El mundo entero es un gran gallinero.»

JUAN DE BECON

El Carnaval en Valencia

El día de ayer.—Desfile de máscaras.—Las máscaradas.—El Teatro Principal.—Datos estadísticos.—El fallo del Jurado. El día de ayer fué también de temperatura templada, pero sopló un viento que en algunos momentos se hizo molesto por los torbellinos de polvo que levantaba. Como ocurre todos los años, el número de máscaras fué mayor. Siempre la gente de buen humor elige el tercer día para sus bromas carnavalescas. Pocos momentos antes de las cuatro se constituyó el Jurado, é inmediatamente comenzó el desfile de máscaras, de las cuales merecieron lazo las siguientes: Un guarda de campo que lleva detenido á una rata de corral con el cuerpo del delito en la mano; un bañero y un bañista en trajes ligerísimos; un granjero de Torrente, que frente al Jurado confecciona una escoba; un traje de fantasía y de paciencia benedictina, hecho todo él, hasta los zapatos, con pechinas, en número de 4 000; un guerrillero aragonés, del tiempo de la Independencia, armado de trabuco y herido; un labrador y un llador; un matrimonio de campesinos sentado sobre un ramadador que arrastra un caballo; un cabo de alcaudines muy conocido conduciendo á dos pescadores por infracciones en el peso. Además de estas máscaras hemos de consignar algunos grupos, entre ellos, uno formado por dos fuertistas, un caballero y una odalisca, que después de haber comido alegremente en un restaurant salieron sin pagar, seguidos del camarero, que dio aviso al vigilante nocturno, que los conduce al retén; uno formado por un guardia municipal que se sienta bajo la tribuna del Jurado esperando la llegada de un carrito de mano con varios chicleños, que hablan de hacer la pantomima de caer del vehículo para ser denunciados por el guardia, cuyo brevísimo argumento, se interpretó sin contratiempos, con aplauso del concurso. Debemos hablar ahora de una mascarada que mereció generales elogios, y en la que se trasfunda la mano de artistas. Habla servido de asunto para ella la captura del Roghi y su conducción á Fez en una jaula sobre un camello. Este asunto habíase interpretado bien. Abría la marcha un heraldo, que era un moro adicto á Muley Hafiz, enarbolando un estandarte, sobre cuya lanza veías: la cabeza de un rebelde; seguíanle cuatro ó seis moros, llevando colgadas á la espalda varias cabezas de roghistas, y finalmente, marchaba el desgraciado pretendiente enjaulado como una liebre, siendo la irrisión del pueblo. Termináronse esta reseña dando cuenta de la mascarada del Circolo de Bellas Artes, en la que iba delante un heraldo vestido de Satanás y precedido de varias quimeras; á continuación marchaban algunos individuos que querían ser los que forman el Comité ejecutivo de la Exposición y varios otros que han sido distinguidos durante las fiestas del pasado Certamen, como D. Teodoro Lorente, D. Juan Navarro Reverter y don Amalio Gimeno; cerraba esta heterogénea comitiva un airoplano arrastrado por un boricuillo olivero. En el paseo de la Alameda se recibió la batalla de serpentinatas y confite de los días anteriores, y ya anocheció la jornada de las familias más distinguidas que se hallan al Gran Casino, donde se celebraba el anunciado cotillon. El Teatro Principal se vió muy favorecido, acudiendo á él gran número de niños con caprichosísimos disfraces. A las seis de la tarde se procedió al sorteo de los juguetes entre los pequeñuelos, y esto constituyó una nota muy regocijada. Los agraciados fueron muchos, y los juguetes que entraron en sorteo muy bonitos. A más de los niños disfrutados, cuyos nombres dimos ayer, debemos hoy consignar, por sus artísticos trajes, los de Pilar Raibares, laboradora enérgica; Amparito Casanova, reina romana; Federico Morera, general austriaco; Virginia Lloris, estudiante; Angélica Amorós, gitana; Enrique Bernat, toscano; Valentín Palares, churruto; Conchita Domínguez, odalisca; Asunción Genovés, coqueñista; Emilio Genovés, barquillero; María Allustante, monaguillo; Enrique Ventura, vigilante; Manuel Casanova, rey romano; Pilar Taberner, clown; Francisco Ferreres, churruto; Julieta Ruiz, gitana; Marilindo González, capitán inglés; Amparito Peris, chorro; Amparito Capuz, Hermana de la Caridad; Lorenzo Monforte, pastor; y Eugenia Vidal, asonata.

Los números premiados en el sorteo de juguetes fueron los siguientes: 90, 113, 77, 4, 35, 124, 114, 125, 47, 31, 15, 86, 12, 55, 48, 38, 1, 84, 129, 37, 49, 104, 52, 26, 126, 51, 93, 6, 32, 112, 82, 53, 42, 53, 29, 65, 63, 89, 49, 110, 58, 96, 30, 21, 8, 64, 72, 92, 100, 117, 9, 74, 111, 57, 95, 81, 88, 40, 71, 41, 91, 43, 34, 94, 18, 32, 120, 54, 80, 99, 123, 76, 127. Por la noche hubo gran animación en los bailes hasta hora bien avanzada de la madrugada.

Las licencias expedidas ayer fueron las

siguientes: Máscaras de á pie, 1.136; jinetes, 3, y carruajes, 211. El mismo día del año anterior, 398, 2 y 271, respectivamente. Aunque en los datos de ayer faltan las licencias de máscaras expedidas en las poblaciones marítimas, podemos hacer el siguiente resumen de los tres días: Licencias de máscaras, 3.046; jinetes, 16; carruajes, 634. Como en el año anterior fueron 2.279, 12 y 704, respectivamente, resulta que en éste hay un aumento de 767 máscaras y de cuatro jinetes, y una disminución de 70 carruajes, si bien hay que advertir que en 1909 el Ayuntamiento no subvencionó la fiesta del Carnaval para atender a los gastos de la Exposición Regional.

El alcalde, Sr. Aliaga, obsequió anoche con un banquete en el León de Oro a los individuos que han constituido el Jurado durante el presente Carnaval, y sentó también algunas otras personas a quienes invitó. Los comensales fueron el gobernador militar Sr. Jiménez de Sandoval, los concejales señores Codoner, Ferrer y Juan, los artistas Sres. Paredes, Patán y Causarás, el secretario particular del alcalde Sr. Aliaga y el de la comisión de Ferias y Fiestas Sr. Pérez Lucía.

Terminado este banquete, que fué muy espléndido, se hizo público el fallo del Jurado, que es el siguiente: Máscaradas.—El premio de 1.500 pesetas fué declarado desierto; el de 1.000 al 'Carnet de la Exposición', y el de 500 á 'El Roghi en Pez'.

Comparsas.—Desiertos todos los premios.

Grupos.—El premio de 100 pesetas, á las pescadoras denunciadas, otro de 100 de nueva creación, á los Sres. Maura y Moret; uno de 75 al guardia municipal que denuncia á varios chiclecos que conducen un carrito de mano; otro de 50 al 'Ensamit d'un lleurador', y uno de 25 al vigilante, el gomoso y la odalisca y el camarero.

Máscaras á caballo.—El premio de 50 pesetas al general Marina, y el de 25 al Jockey.

Máscaras á pie.—El de 75 pesetas á Velázquez; el de 50 á 'Remasant la terra', y el de 25 al negro pescador, corredor pedestre, decadencia del arte y Nerón y Séneca.

De nueva creación.—Premios de 25 pesetas: Graner, Vendedor de leche, Pastores manchegos, un músico, Hermanos Quintero, Víctor Hugo, Saturno, Grabador Esteve, Seminarista, Vendedor de naranjas, músico del pueblo y banderola.

TODOS LOS DIAS

Ternera lechal
Casa Alfaro, Pascual y Genís, 14
VALENCIA

Ha concluido el Carnaval sin que nos deje ninguna nota grata para poderlo recordar. Los empeños del Ayuntamiento para dar carácter artístico á la fiesta de Momo se estrellan contra la indiferencia del público. Ninguna nota saliente podemos registrar este año: únicamente la mascarada de El Roghi mereció los aplausos del público.

Apagados los ecos del Carnaval, entramos en el período austero de nuestra Cuaresma. Hoy los templos se ven repletos de fieles, que acudirán á imponerse la ceniza, que recuerda lo deleznable de la existencia humana.

En el plan general de reparación de carreteras del Estado para 1910, se incluyen las siguientes, que pertenecen á la provincia de Valencia: Ademuz á Valencia y ramal á Villar del Arzobispo; de Silla á Alicante á Real; de Casas del Campillo á Valencia á Albaida; de idem, idem á Villena, y de Almansa á Coñentes.

Habiendo tenido noticia la Cámara de Comercio de que no obstante haber reproducido á la dirección de Obras públicas el ruego que ya formuló al gobierno civil de esta provincia, de que se diera vista á aquella entidad para informar, del expediente sobre concesión de permiso para instalar un nuevo tranvía eléctrico por el camino nuevo del Grao, sin haberse acordado respecto de las citadas peticiones, se ha pasado ya al Consejo correspondiente para su rápida resolución el expediente indicado; ante la importancia y deplorables efectos que produciría para el comercio y tráfico en general entre Valencia y el puerto de otorgarse semejante concesión, nuestra Cámara de Comercio se ha dirigido al ministerio de Fomento, insistiendo en el ruego de que sean escuchadas sus justas aspiraciones respecto de un asunto que tanto puede lesionar legítimos y numerosísimos intereses de toda la ciudad.

—Eslava.—Conciertos clásicos Casanovas-Lloret.—Jueves, 5 45 tarde.

—En el Palacio Arzobispal habrá mañana exámenes extraordinarios para los que han de recibir Ordenes Sagradas en las próximas temporadas.

—El gobernador civil ha aprobado los reglamentos de las siguientes Sociedades: Círculo Conservador de Canals, La Industrial mismo pueblo, Círculo Conservador de Alcúdia de Crespias, y Sociedad de Socorros Mutuos de Alcántara.

—Eslava.—Beneficio Colom. *El secreto de Polichinela, El Sant del agüelo.*—Jueves, 9 30 noche.

—En el expreso de Barcelona salió ayer el procurador de los Tribunales D. Emilio González; en el de lujo de Madrid D. Agustín Grima, y en el correo de la misma línea don César Colomer, D. Joaquín y D. Francisco Pacheco, y el capitán de Estado Mayor señor García Puchol. En el expreso de Barcelona llegaron D. Antonio Falcó y señora, y el diestro *Gordet*, procedente de Caracas.

—La acreditada horchatería de la Cenia nos ruega que por nuestro conducto comuniquemos á sus clientes y al público haber dado principio la temporada de confección de los ricos bunuelos, que por su esmerada confección y calidad inmarcesible en sus géneros, han adquirido tan justa fama.

—Bndadoras.—Se necesitan buenas operarias para bordar en oro y en sedas. Trabajo todo el año, con buena retribución. Taleres de Justo Burillo en comandita; calle de Luis Vives, 5, entre Suelo, y Paz, núm. 10.

—Eslava.—Conciertos clásicos Casanovas-Lloret.—Jueves, 5 45 tarde.

—En vista del escaso número de productores que habían manifestado su propósito de concurrir á la Exposición de Buenos Aires en mayo próximo, la Cámara de Comercio Española en la ciudad capital ha acordado tomar á su cargo la organización del pabellón de España. En su virtud, la Cámara de Comercio de Valencia exhorta á los productores todos de esta región á que no dejen de remitir sus obras y trabajos á aquel impor-

tante Concurso, ya que con ello, además de obtener provecho directo, contribuirán al fomento de los intereses internacionales de España, y tributarán un homenaje merecido de simpatía á aquella nación del Sur de América.

—A petición de varios aficionados concurrentes al 'Café Sport', el dueño de este elegante establecimiento ha contratado al reputado y aplaudido concertista D. Carlos Terraza para que dé una serie de conciertos durante la Cuaresma. A dicho señor acompañarán los distinguidos profesores Sres. Rocamora (hijo) y Masotí. El primero de estos conciertos se celebrará esta noche, de nueve á once.

—Eslava.—Beneficio Colom. *El secreto de Polichinela, El Sant del agüelo.*—Jueves, 9 30 noche.

—Todo niño alimentado con *Nesfarina* posee una sólida garantía de su futura robustez y vida sana.

—En todas las convalecencias, y de modo especial en la de la gripe y demás enfermedades infecciosas; en la inapetencia; desarreglos gástricos; extenuación por excesos; estado enfermizo de los niños, etc., nada tan indicado y eficaz como la *Carné Líquida* del Dr. Valdés García, de Montevideo.

—Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

La Asociación del Santísimo Cristo de la Providencia para obras de celo, establecida en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, celebrará mañana su misa de Comunión general reglamentaria, con plática, por el Padre director, y distribución de estampas.

—El día de retiro espiritual para los sacerdotes correspondiente al presente mes, que estaba anunciado para ayer, se celebrará mañana en la iglesia de San Juan del Hospital, siendo el ejercicio matutino á las diez y media, y el vespertino á las cuatro y media.

Crónica MORTUORIA

Por el eterno descanso del alma de don José Igual Vicente se celebraron ayer mañana solemnes honras fúnebres en la parroquia de Santo Tomás. Después del canto de un *Nocturno* fué interpretado, á canto llano, por nutrido coro de sochantres, la misa de *Requiem*.

Terminados los responsos se organizó en la casa mortuoria el fúnebre cortejo, figurando en él los colonos de la casa, secciones de niños del Asilo de San Eugenio, del Colegio de San Vicente Ferrer, ancianos de las hermanitas de los Pobres y el clero de la parroquia de Santo Tomás.

A ambos actos asistió numeroso y distinguido concurso, siendo despedido el duelo por el P. rector del Colegio de las Escuelas-Pías, D. Adolfo Igual Vicente, D. Amadeo Vicente, D. Félix Cruzado y D. Leopoldo Ibar.

A su madre, la respetable señora doña Carolina Vicente, hermano D. Adolfo y demás familia reiteramos la expresión más sentida de nuestro pésame.

—El respetable Sr. D. Vicente Balader y Segarra, dejó de existir ayer, fortalecida su alma con los auxilios de la Religión.

La noticia de este fallecimiento producirá en muchos de nuestros lectores un verdadero sentimiento, pues el Sr. Balader y Segarra era persona de amistades muy extendidas y grato á todos por la bondad de su corazón y la afabilidad de su carácter. Nosotros le conocíamos lo suficiente para apreciar y tener en mucho las condiciones de su carácter, que hacían del Sr. Balader un amigo leal y franco, buen padre y esposo modelo; persona, en suma, que con su modestia y excelente trato capóse inmensas simpatías para los que, el fallecimiento del estimado amigo, será motivo de pena muy sincera.

A la que experimentan su aflijida viuda, hijos doña Josefina y D. Peregrin y demás distinguida familia, nos asociamos de todas veras.

—Anoche falleció una persona muy respetable y que gozaba en Valencia de grandes simpatías: el acreditado comerciante D. Julián Pampló.

El Sr. Pampló ha muerto repentinamente. Ayer estaba bueno, y por la tarde, como de costumbre, fué al Ateneo Mercantil á pasar un rato de tertulia con varios amigos. De pronto sintió enfermo y cayó en redondo al suelo. Acudieron sus amigos á auxiliarle y con gran consternación vieron que era víctima de un fortísimo ataque cardíaco. Se avisó inmediatamente á algunos médicos, que diagnosticaron su gravísimo estado, y se avisó á la familia, que se presentó aflijidísima. Después de practicarse una sangría, se le condujo á su casa, donde pocos instantes después falleció.

Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Noticias MILITARES

Ayer marcharon á sus casas los soldados licenciados de caballería y del regimiento de Guadalajara. Hoy, probablemente, saldrán con igual destino los del de Mallorca.

TRIBUNALES

En las diferentes Salas de esta Audiencia se vieron ayer las siguientes causas:

Salvador de Asís Alapont, por lesiones graves; Salvador Esteve Martínez, por amonazas; Asunción Luciano Cebrián, sobre ruje; Luis Dumont Chevrol, por atentado; José Catalán Ballester y Pedro Domingo Embuena, sobre disparo y lesiones.

Abogaron en defensa de los acusados don Antonio Ledesma, D. Jacinto Taléns, D. Antonio Garnelo, D. Francisco Soto Bordes, D. Carmelo Izquierdo y D. Melchor Vígüer.

—En la Sala de lo civil se vió un interdicto de adquirir, en el que informaron D. Buenaventura Guillén Engo y D. José María Carrau.

Notas de SOCIEDAD

—Leemos en un periódico de Barcelona que en la iglesia de Santa Mónica se ha celebrado estos días el bautizo del primogénito de los señores marqueses de Dos-Aguas y condes de Bétera, hablando tenido esta fiesta carácter íntimo, por hallarse ligeramente enfermo el abuelo de la recién nacida, señor marqués de Galtoro.

A la nefita se le impusieron los nombres de María del Rosario, Jenara, Juliana, Pascuala y Vicenta, siendo sus padrinos el marqués de Galtoro, representado por su hijo D. Firmo de Casanova y la distinguida señora viuda de San Gil, tía de la recién bautizada, quien marchó á Barcelona para asistir á la ceremonia en unión de su hermano el señor conde de Daya-Nueva.

Esta noticia será recibida con gran satisfacción por la sociedad aristocrática valenciana, en la que lugar tan preeminentemente ocupa-

la ilustre familia de Dos-Aguas. Reciban los señores marqueses nuestros plácemes por tan fausto suceso.

ESCOLARES

La *Gaceta* publica una real orden disponiendo que los profesores de Institutos y Escuelas Normales, los vocales, secretarios y empleados en las Juntas de Instrucción pública y secretarías de Universidades, Institutos y Escuelas Normales y los maestros de escuelas públicas de capitales de provincia, no puedan dedicarse á la preparación de opositores para la provisión de escuelas públicas.

—Las clases especiales de francés, anunciadas por circular, empezarán mañana jueves, á las diez de la noche. Se suplica pasen los firmantes de dicha circular á matricularse antes de la hora indicada, pues así lo requiere la costumbre de este Colegio, Comedias, 22.

Notas LITERARIAS

Esta tarde se reanudaré la tertulia literaria en casa de nuestro Director honorario el Sr. Lorente y Olivares. Nos manifiesta que no ha dirigido invitaciones particulares, y que este aviso debe servir de convocatoria á los amigos que deseen asistir.

Notas AGRICOLAS

Se ruega á los agricultores que hayan pedido simiente de gusanos de seda ó plántones de morera á la Granja Escuela práctica de Agricultura, que se presenten antes del día 20 del actual á retirarlos ó envíen cincuenta céntimos en sellos para la remisión de aquellos.

—Uno de los beneficios que ha reportado á la Granja la venida del Sr. Groizard, director general de Agricultura, es la mejora de los ganados mular y de cerda de dicho centro, pues á petición del Sr. Martí concedió los fondos necesarios, con los cuales se han adquirido dos hermosas mulas, habiéndose además ordenado el envío de dos lechonas y un lechón de la raza Yorkshire.

LA CUARESMA

Hoy darán comienzo en todos los templos los ejercicios propios del santo tiempo de Cuaresma.

En la Basílica Metropolitana, después del canto de las primeras Horas canónicas, se hará la bendición é imposición de la ceniza, ceremonia que practicará el arzobispo doctor Guisasaola. A continuación se celebrará la misa conventual, con sermón que predicará el canónigo D. Rigoberto Domenech.

En las parroquias comenzarán dichos oficios, á las ocho y media.

Hé aquí la lista completa de los oradores sagrados encargados de la predicación en la presente Cuaresma:

San Martín, el P. Ripol, de la Compañía de Jesús; en San Andrés, el P. Calasanz Rabaza, provincial de las Escuelas-Pías; en Santa Catalina, D. Justo Martínez; en Santos Juanes, D. Vicente Lliso; en San Esteban, D. Miguel Juliá, canónigo; en San Nicolás, el P. Salvador de la Madre de Dios, carnelta; en San Lorenzo, el Dr. D. Félix Tomás Vivó; en San Bartolomé, el P. Bernardo Verdú, franciscano; en Santa Cruz, los Sres. D. Enrique Sanchis y D. Francisco Peñarroya; en San Miguel, el P. Juan Castell, escolapio; en el Salvador, el P. Daniel, y en Santo Tomás, el párroco D. Enrique Sanchis.

Asociación Valenciana de Caridad

Esta Asociación ha repartido durante el pasado mes de enero el siguiente racionado: á protegidos con medalla, 18.953 raciones; á transeúntes con carta de socorro, 383 raciones, y para casos de perentoria necesidad, 7.792 raciones extraordinarias, que suman un total de 27.128 raciones. A cada una de estas raciones corresponde media libra de pan.

Además se han repartido entre los pobres que acuden diariamente á la puerta de la casa social á última hora de la tarde y no están comprendidos en el reglamento de la Asociación, 2.252 platos de sopa especial. También se han repartido 6.739 desayunos, compuestos de un panecillo y chocolate.

Durante el mes pasado se han dado las siguientes comidas: domingo, á medio día, sopa y cocido; para la cena, guisado de bacalao; lunes, *paella* de bacalao y guisado de callos; martes, habichuelas estofadas y guisado de carne; miércoles, potaje y menestra de atún; jueves, *paella* de carne y pescado en salsa; viernes, arroz con aceugas y sopa con huevos, y sábado, arroz con nabos y guisado de callos. Como se vé, todas las comidas son variadas y nutritivas, y además en las festividades se les ha servido vino, postre y algún plato de aumento en la comida.

No sólo da de comer la Asociación á los pobres que protege, sino que además les paga el alquiler de la casa que habitan á la mayoría de ellos y les entrega 5 céntimos diarios.

Círculos y Sociedades

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria esta noche, á las siete.

Mañana, á las seis y media de la tarde, disertará en la Academia Científico-Social Valenciana el catedrático de Historia de esta Universidad D. Carlos Riba, sobre el tema «La civilización contemporánea». El acto será público, y tendrá lugar en el domicilio social de la Academia, plaza de Mirasol, núm. 2, principal.

Anoche se celebró en el teatro del Patronato la anunciada velada artística organizada por la Juventud Católica, viéndose tan concurrida como las anteriores. Los *tocayos*, *Malasiete Espantaocho* y *Música clásica* obtuvieron una ajustada interpretación, escuchando sus intérpretes muchos aplausos. El público allí reunido salió muy satisfecho de tan agradable fiesta.

TEATROS

PRINCIPAL
«EL DRAMA DE LOS VENENOS»

El domingo próximo, 13 de los corrientes, se inaugurará en nuestro primer teatro la temporada de Cuaresma, con una compañía cómico-dramática, estrenándose este día la grandiosa obra de Sardou, en cinco actos y un prólogo, titulada *L'affaire des poisons* (El drama de los venenos), que ha constituido un gran éxito en París, y recientemente en Madrid, estrenada por la compañía Guerrero-Mendoza.

La obra se presentará con gran lujo, con un gran decorado, pintado por el escenógrafo Sr. Amorós, compuesto de seis magnífi-

cas decoraciones, que seguramente llamarán la atención. El vestuario es riquísimo, presentado por el Sr. París, y en consonancia la guardarrropa y peluquería del Sr. Quiles.

A pesar del cuantioso presupuesto de la obra, los precios serán reducidos, pues sólo costará el palco 7 pesetas, la butaca con entrada 1'50, y 0'35 la entrada general.

Niños Débiles.

A todos los niños les gusta en extremo la Emulsión Angier y además son susceptibles en alto grado á su efecto calmante y tónico. Les hace comer con más apetito, digieren mejor, dormir mejor y ganar rápidamente en carnes, fuerzas y color. La Emulsión Angier no tiene igual para la tos y las afecciones pulmonares, la anemia, la escrofula, la raquitis y todas las enfermedades consuntivas.

EMULSION ANGIER

(Petróleo con Hipofosfito de Cal y Sosa.)
Certificado de un Facultativo.
Codo, 4 de Julio de 1909 (Prov. de Zaragoza).
Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de manifestaros que mis datos personales resultados la Emulsión Angier en una niña de diez años de edad llamada Natividad Bello, de Beletche, la cual venia padeciendo de anemia muy acentuada. Dicha petitióncita, la he consultado con un médico de mi profesión, el Sr. Dr. Ferrer, quien me ha escrito muy bien, sintiendo una mejora en su estado general después de haber tomado cinco frascos, pudiendo aseguraros que su completo restablecimiento se debe exclusivamente al empleo de la Emulsión Angier, pues no ha tomado ningún otro medicamento. Seguiré recetando en todos aquellos casos sea necesario dicho preparado.
D. venta en todas las farmacias y droguerías.
Agentes exclusivos para España:
Sres. Foyá y Giménez.
Calle Granera, 4, 1.º, 1.º, Barcelona.
THE ANGIER GROUP, Ltd., Londres, Inglaterra.

Plaza de Coros

El próximo domingo se celebrará en nuestro circo la primera novillada económica de la temporada, lidiándose reses de Candón, que estoquearán Espartero, Torerito y Carreterito.

Crónica de SUCECOS

Próximamente á las doce del día se suicidó ayer, disparándose un tiro de revólver en la sien derecha, el que fué vigilante particular de las calles de Ruzafa y Mosén Femares, Caralampio Pérez Catalá, que hasta hace poco tiempo presto servicio en dicho cargo y en la ciudad catalá, en una misión llevada ya 19 años. Para realizar su fúnebre proyecto se dirigió al paseo del Llano del Real, que está situado á espaldas de las montañas de Elfo, consumándolo con el revólver de reglamento que usó como vigilante, y cuya arma aún conservaba en la mano cuando acudió á dicho sitio los primeros que al oír la detonación trataron de auxiliarle.

Estos, al convencerse que nada se podía hacer, puesto que el infortunado era ya cadáver, dieron aviso á los agentes de la Guardia municipal, de servicio en aquel punto, y éstos á su vez al juzgado de guardia, que, personado en el referido lugar, procedió á la instrucción de las oportunas diligencias y levantamiento del cadáver, que en los primeros momentos no pudo ser identificado, no obstante haber dejado una carta dirigida al juez. Según se desprende del citado documento y de la versión que de un pariente del suicida hemos oído, el hallarse enfermo de la vista y haberle sido quitado el cargo que ejercía tantos años, le indujeron á adoptar tan extrema resolución.

Por la tarde fué identificado el cadáver de Caralampio Pérez por un hijo suyo y un hermano. El infortunado vigilante, que por cierto era muy conocido en toda la extensa zona de la barriada de Ruzafa y Pescadores, y muy estimado por su bondadoso y servicial carácter, deja esposa y seis hijos. Era natural de Torrente y contaba 45 años de edad. El cadáver fué trasladado al Depósito, con objeto de que pudiera ser identificado y para la práctica de la autopsia que se efectuará hoy.

En una acera del poblado de Castellar fué hallado el cadáver de una niña, que se supone pereció ahogada. El juzgado de guardia, al que se dió cuenta del suceso ayer tarde, comenzó la instrucción de diligencias.

En la calle Alta, núm. 30, 1.º, se cometió hace unos días un robo consistente en un maridón de Manila y varias alhajas. La Policía á las órdenes del celoso inspector jefe Sr. Martínez, detuvo en el teatro de Ruzafa á Julián Archent y Juana Soriano, presuntos autores del robo. Los detenidos fueron puestos á disposición del juzgado y encerrados en la cárcel.

SALON ESLAVA

Funciones para hoy
Por la tarde á las 5 45, y por la noche á las diez en punto, secciones especiales.
EL CHIQUILLO—JUEGO DE PRENDAS

De la REGIÓN

CASTELLAR
Anoche comunicó el jefe del puesto de la Guardia civil al señor gobernador, que ayer se produjo un incendio que redujo á cenizas dos barracas de aquella población. Pereció carbonizada una caballería. No ocurrieron desgracias personales.

SUECA
En la casa núm. 77 de la calle de Segasta, propiedad de doña Leonora Penol, se produjo ayer un incendio. El fuego se inició en el pasajero y la cuadra, y fué extinguido por la brigada de Bomberos. Por fortuna no se registraron desgracias personales.

CARCAGENTE

Un pordiosero que marchaba anteayer por junto á la vía férrea, vió venir un tren y se dejó caer al fondo del barranco de Barcheta, de donde fué extraído moribundo.

DESDE CASTELLON

Una plancha como hay pocas.—El Carnaval.—Nuevo interventor de Hacienda.—Distinción al señor marqués de Benavites.

7 febrero de 1910.
Aunque oficialmente no puede confirmarse, sin embargo, hechos innegables demuestran que el gobernador civil, Sr. Settler, ha declarado nula la sesión extraordinaria celebrada por la Diputación, en la cual se declaró por las 45 cesantías.

ROGAD Á DIOS POR EL ALMA DE
LA SEÑORITA
Doña Josefa Teresa Carrasquer Sanz
que falleció el día 18 del pasado enero
á los 55 años de edad
R. I. P.
Sus afligidos hermanos D. Vicente y doña Hortensia, primos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida, y les ruegan la «comendación» á Dios y asistan á las misas y Santo Rosario que en sufragio de su alma se celebrarán: hoy 9 de febrero y ocho días siguientes, á las once de la mañana, en la parroquia lig esta de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica), así como á todas las misas que el día 15 se celebren en la referida parroquia.
El Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

R. I. P.
VI ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebren mañana, día 10, en las iglesias de Santo Tomás, San Valero, San Agustín, el Pilar M.M. Reparadoras, Santa Clara, Zúñiga, P.P. Camí, S. Padres Maristas y P.P. Franciscanos de San Lorenzo, serán en sufragio del alma de
LA EXCMA. SEÑORA
D.ª Teresa de Ibarra Esteller
Marquesa de San Joaquín
Su hija la Excmo. señora Marquesa de San Joaquín suplica á sus parientes, amigos y demás fieles, la asistencia á alguno de dichos actos.
Están concedidas las indulgencias de costumbre.

CENTRO BARCELONES
Asociación Mútua de Seguros sobre
QUINTAS
Autorizada por la ley de 30 de junio de 1887 é inscrita en el Ministerio de Fomento por Real Orden de 5 enero de 1910.
Dirección: Carmen, 42, 1.º, Barcelona
Tiene constituido en el Banco de España el depósito que previene la ley de Seguros de 14 de mayo de 1908, como garantía de sus operaciones.
Aconsejamos á las familias suscribir un capital de
Setecientas cincuenta pesetas
para la redención de sus hijos, quedando garantida la responsabilidad de los mozos que resulten excedentes de cupo.
Para informes y suscripciones á nuestro delegado D. Vicente Adell, Calatrava, 5, principal, VALENCIA.
Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros con fecha 11 de enero de 1910.

Aguas minero-
medicinales de
MANANTIAL CABREIROA VERIN
(Oronse)
Su mejor anuncio es ver su análisis—
Sin rival en el tratamiento de las DIABETES, de seguro éxito en las enfermedades de las vías urinarias, estómago é hígado, artrismo y la gota.
Analizadas por el sabio Dr. Ramón y Cajal y por el eminente químico Dr. Casares y Gil
DE VENTA: en todas las farmacias, droguerías y hoteles.
Depósito en esta provincia
Ramón Casanova Boix
Calle Pi y Margall, 72, Valencia

PETROLEO GAL
PARA EL PELO
Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.
Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de los niños, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfíese de las imitaciones.

Este asunto es la comidilla de las gentes de ésta.
Como ya dije, sólo asistieron á la referida sesión diez diputados, y después de muchas consultas sacaron en conclusión que el referido número constituía la mayoría de la Corporación, no teniendo en cuenta que no la forman 18 individuos, sino 20.
Los elementos del bloque hállanse desconcertados, y háblase de enérgicas resoluciones ante el fracaso obtenido por sus elementos directores.
Como es lógico, las cesantías y nombramientos han quedado sin efecto, lo mismo que la convocatoria para la elección parcial en el distrito de Lucena-Viver, ya extendida é impresa en un Boletín oficial extraordinario.
El Carnaval celébrase sin incidente alguno, notándose poca animación.
Ha sido nombrado interventor de Hacienda en esta provincia, D. Jacobo Salcedo y Rodríguez, que lo era de Segovia.
Al diputado á Cortes por Nules, señor marqués de Benavites, se le ha concedido el título de marqués de San Juan de las Piedras Albas, con grandeza de España.

CABALLOS GOJOS
Curación rápida y segura de las Escrófulas, Tumores huesosos, Corvasas, Formas, Esparragos, Sobrehuezo, Esfuerzos, Moletas y Vajigos, etc., por el
UNGÜENTO ROJO MERE
de P. MERE de CHANTILLY, en Orleans (Francia)
40 años de éxito en todas Farmacias.
Pótese general: BELY de TAURIERS, Orleans 64, San Sebastián.
FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

Diario de Avisos
En cumplimiento de lo que dispone la ley, han sido expuestas al público en la secretaría del juzgado municipal del distrito del Mar las listas de jurados, cabezas de familia y capitales. Las reclamaciones se admitirán en dicha secretaría hasta el día 15 de los corrientes.
Por la alcaldía se ha dictado providencia de primer grado de apremio contra los deudores al arbitrio de alcantarillado del pasado año, concediendo un plazo, que finalizará el día 14 del corriente mes, para que los interesados puedan retirar sus recibos en la agencia ejecutiva, sita en las Casas Consistoriales, piso bajo, de nueve á una de la tarde.
El habilitado de culto y clero ha dispuesto el pago de la mensualidad de enero, en la siguiente forma:
Del 10 al 17, todos los recibos que se presenten al cobro. Día 18, nóminas de los conventos.
En las cabezas de arrendamiento tendrá lugar desde el 12 al 20.
Se halla vacante la plaza de médico titular de Enguera, dotada con el haber anual de 369 pesetas.
En los cepillos instalados en las iglesias del Milagro y Puridad, se han recaudado para el Pan de San Antonio, durante las dos últimas semanas, 32 pesetas, repartiéndose 420 libras de pan entre los pobres.
Se halla vacante la notaría de Liria. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el plazo improrrogable de 30 días naturales, á contar desde mañana.

CAFÉ SPORT
Todas las noches conciertos por los señores Terraza, Rocamora y Masotí. Exquisito café, selectos licóres, cerveza, pordoses, sandwiches y helados.

PORTERÍA

La desea un matrimonio sin hijos, con innegables antecedentes. Razón en la Administración de este periódico.

VINICULTORES.—Salifens!

Adiós a los vinos y evita el agrión, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrión, le da brillantez, no les comulga olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bofill cura del agrión a su primitivo estado. Proceso científico. E. Cantor, calle Pinar Sorolla, 24, cerca de la fuente de los Patos. Catálogos y consultas gratis.

Quintos de 1910

BANCO ARAGONES

Sección de seguros. INSCRITA EN EL REGISTRO OFICIAL POR R. O. D. 8 DE JULIO DE 1909. Esta Sociedad admite contratos de seguros de quintas en condiciones sumamente ventajosas para los asegurados.

PRIMA PESETAS 825

Gastos póliza y derechos Estado, 9 pesetas. Planes antecendentes a los directores de Valencia, Alicante y Castellón.

CONTRATA EN RITOS.—Peris y Valero, 7, entr. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros, con fecha 18 de diciembre de 1909.

Publicaciones

Se ha publicado el número-almanaque para 1910 de la revista zaragozana Los años del Pilar. Es un elegante volumen, cuidadosamente impreso, de 74 páginas de excelente y amena lectura, con hermosos grabados.

La parte literaria está formada por artículos de escritores bien conocidos y estimados; merced a citarse, entre otros, los siguientes: «La voz de la Iglesia en la tradición del Pilar, por el Rvdo. P. Nazario Pérez, S. J.»; «Granja agrícola de Nuestra Señora del Pilar» (fundación madrileña de los Excmos. señores condes de Arcentales); «Literatura cursiva», por don Mariano Baselga y Ramírez, precioso trabajo de crítica; «Las dos barcas» (poesía), por don Norberto Torcal; «La Virgen Dorada de Amiens» (con grabado), por D. José Jordán de Utrillas, catedrático de Barcelona; «Santa Teresa de Jesús», por Azorín; «Las Bellas Artes en el Pilar», por Farnesio; «Después del sermón» (versos festivos), por D. Julio Martínez Lecha; «Dos fechas», por D. José Eric, canónigo de Huesca; «Por la Prensa Católica», por D. José María Azara. Además hay extensas informaciones acerca de los actos religiosos que se celebran en el S. T. M. del Pilar, notas útiles a los peregrinos, guía de la Basílica del Pilar (con plano), un plano primorosamente litografiado en colores de la ciudad de Zaragoza, Hospedaría de Nuestra Señora del Pilar para peregrinos enfermos, página necrológica, etc., etc.

La parte gráfica no es menos notable. En varias láminas, sobre excelente papel, hay una información compuesta de 13 fotografías de algunos de los magníficos tapices y otros objetos de arte de la Catedral de Zaragoza, los retratos de los Sres. Dr. Iranzo y Baselga, planos, dibujos, etc. Este Almanaque precioso, que recibirán gratis los suscriptores de 1909 a la revista Años del Pilar (1.º 50 al año), puede adquirirse separadamente mediante 0,75 pesetas, dirigiéndose a J. M. Azara, Apartado, 39, Zaragoza.

Teatro Principal

Temporada de Cuaresma

Estreno DE SARDOU

TRADUCCION R. BLASCO

Seis hermosas decoraciones

Lujoso Vestuario y Atrezzo

Palco, 7 pesetas Butaca, 1.50 Entrada general, 0.35

El Drama de los Venenos

Palco, 7 pesetas Butaca, 1.50 Entrada general, 0.35

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Asesinato

París.—En el Consejo de ministros celebrado en el Elíseo se aprobó un proyecto de reorganización naval para presentarlo a las Cámaras. Según él se construirán 28 acorazados, 10 avisos y 12 torpederos de alta mar. Se formarán dos escuadras. La división naval colonial constará de diez buques. Se designarán 94 submarinos para la defensa de las costas.

París.—En el Consejo de ministros celebrado en el Elíseo se aprobó un proyecto de reorganización naval para presentarlo a las Cámaras. Según él se construirán 28 acorazados, 10 avisos y 12 torpederos de alta mar. Se formarán dos escuadras. La división naval colonial constará de diez buques. Se designarán 94 submarinos para la defensa de las costas.

También se acordó, destinar 20 millones para indemnizar a los perjudicados por las inundaciones. Considerase insuficiente esta cantidad. Sólo en los alrededores de París hay 110.000 obreros sin trabajo.

La Cámara comenzó a discutir el presupuesto de Guerra. Después de algunos incidentes, se acordó un amplio voto de confianza al gobierno.

De la TARDE

Madrid 8, a las 6.30 tarde.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministro de la Guerra publica las siguientes:

Ascendiendo a segundos tenientes a los sargentos D. Lisardo Hernández, que se distinguió en la toma de la Alcazaba de Seluán; D. Dionisio Rodríguez y D. Faustino Villaverde y D. José Carrión, en el zoco El Had el 28 de septiembre. Recompensas a las clases e individuos de tropa que se distinguieron en el ataque al zoco El Had y Beisicar el 22 de septiembre. Traslados de jefes y oficiales de caballería. Ordenando la clausura del Hospital de Almería en vista del escaso número de heridos y enfermos que en él existen procedentes de Melilla.

Información palatina

Se desmiente que vaya el infante D. Fernando a la Argentina. Persona que desempeña cargo elevado en casa del infante ha negado exactamente dicha noticia. La designación no está todavía acordada.

Mañana no se celebrará capilla pública en Paicó. Hoy se verifica en la finca de Viñuelas, propiedad del marqués de Santillana, caería regia, a la que asisten trece escopetas.

La Exposición de Buenos-Aires

Entre las disposiciones que publica la Gaceta relacionadas con la Exposición de Buenos-Aires, figuran las siguientes:

El plazo de admisión de trabajos terminará a las cinco de la tarde del día 5 del próximo marzo. Las obras serán expuestas en el Palacio de la Exposición del Retiro. Cada artista no podrá presentar más de dos cuadros. La capacidad del terreno para los expositores no podrá exceder de 2.50 metros.

Balance político

«Azorín» hace en ABC el balance de la situación liberal en poco más de tres meses que han transcurrido desde que Moret asumió la fortaleza del Poder. Discurriendo acerca de este asunto, dice:

«Unos meses más, y el poder político pasaría de manos de los monárquicos a las de los enemigos del régimen. Ante semejante perspectiva se han alarmado los antiguos y sinceros liberales, manteniéndose intransigente el partido conservador.» Termina diciendo: «Se aproximan las elecciones. ¿Las hará el Sr. Moret. Veremos lo que hacen los antiguos liberales, y en general todos los monárquicos, ¿qué piensa Moret? ¿Qué los que le ayudaron a escalar los comicios?»

El Carnaval

La tarde resulta fría. Espesos nubarrones cubren el horizonte. A pesar de ello, la animación es mayor que en los dos días anteriores, y el número de máscaras extraordinario. Sin embargo, hay pocas distracciones de verdadero gusto. Los paseos de Recoletos y la Castellana, imponentísimos. El tránsito resulta por ello poco menos que imposible. Todo Madrid se halla allí congregado, despidiendo ruidosamente el Carnaval.

De Melilla

El despacho oficial recibido de Melilla manifiesta lo siguiente:

El Carnaval animadísimo. El baile celebrado en el teatro estuvo sumamente concurrido. Fue presenciado por el general Marina y el príncipe D. Felipe de Borbón. En breve marchará a Nador el general Marina para inspeccionar las obras del ferrocarril. Al amanecer comenzó el desembarque de los reclutas llegados a bordo de los vapores «Cataluña» y «Puerto Rico». El fuerte Pontiente que reina dificulta las operaciones del desembarque. Reciben a los reclutas las músicas y comisiones de soldados veteranos, como se hizo en las anteriores expediciones. Llegó el vapor «Menorquín» con más reclutas. Probablemente el jueves se realizará un paseo militar al zoco del Jemis y a Beniburr. El general Sr. López Herrero sigue mejorando.

Incendio de un teatro

Vigo.—Está ardiendo el teatro de «Rosalia de Castro». Anoche hubo baile en él, que duró hasta las cinco de la madrugada. Daba este baile la Sociedad «La Oliva». El fuego se descubrió a las ocho de la mañana. Parece que se inició en el cuarto del electricista. De allí se propagó al telar y después, con rapidez, a todo el teatro. El fuego es imponente. Están ardiendo dos casas contiguas al teatro.

Inmediatamente se tuvo noticia del incendio acudieron a él las autoridades y desembarcó el viceministro Aubert, jefe de la escuadra francesa fondeada en la bahía. Con él tomó tierra una sección de marineros con material para la extinción de incendios. Acudieron también la Cruz Roja, la escuadra de Bomberos, tropa del regimiento de Murcia y las dotaciones del «Hernán Cortés» y «Urania». Todos rivalizaron en heroísmo para la extinción del fuego.

El edificio del teatro se halla destruido por completo. Un marinero fué curado de una herida en una mano por el médico del crucero francés «Saint Louis».

De Santander

Santander.—El ministro de la Guerra ha dirigido un telegrama al gobernador civil desmintiendo que en los regimientos de Melilla exista ningún cabo natural de Santander que esté condenado a muerte.

Sólo están sumariados varios soldados y el cabo santanderino Francisco Boya, por penas leves. El telegrama ha producido excelente efecto en la opinión.

Motin de presos

Sevilla.—A causa del castigo que impuso un celador a un preso gubernativo, los reclusos se amotinaron a la hora de servirse el rancho. Acudieron el director y los empleados, que no lograron calmar los ánimos. Intervino la guardia militar, que redujo a la obediencia a los revoltosos. Resultaron lesionados dos celadores.

De la NOCHE

Madrid 8, a las 10.15 noche.

Tranquilidad completa.—Los carlistas

Los periódicos ministeriales, conjurado de momento el peligro de la crisis, suponen que ha quedado restablecida la tranquilidad y que continúa su marcha normal el partido, sin que haya cuidado de que ésta se altere.

Se anuncia como próxima la visita de don Jaime de Borbón a Su Santidad Pio X. Don Jaime está realizando en estos momentos un viaje por Italia en unión del Sr. Vázquez Mella, y ha pasado una larga temporada en el castillo de Prondhorff.

Se agrega que los deseos del Sr. Vázquez Mella son de que D. Jaime diga al Pontífice que los intereses de la Religión corren un grave peligro si continúan en manos de los partidos liberales, agregando que la salvación está en manos de los tradicionalistas.

Aunque otra cosa no suceda, la visita de D. Jaime al Vaticano habrá de servir de motivo para muchos comentarios.

Opiniones

La Epoca, en su número de anoche, recoge las afirmaciones de un artículo de El Imparcial de esta mañana, y luego de transcribir la síntesis de aquel trabajo, que es la opinión de algunos liberales—según el periódico del trust,—de que los liberales han de estar con Moret y los conservadores con Maura, dice:

«Es una teoría excelente que fué sustentada por Cánovas y practicada por éste y por Sagasta. Únicamente el Sr. Moret, desde que entró a ser presidente, en diciembre de 1905, con una mayoría adicta y leal, nada ha hecho ni no trabajar para dividir su partido.

Y así—termina La Epoca—subió al Poder el 21 de octubre próximo pasado; y en él está hace tres meses y medio, y se ve no lleva trazas de tratar ser el jefe de un partido liberal con un programa definido, sino el jefe de un grupo con cien equivocos aventureros por bandera, y que, a fuerza de dádivas y mercedes, quiere tener sometidos a los demás personajes del liberalismo histórico.

«Se parece esa conducta del Sr. Moret en algo a aquella por cuya virtud ha venido a ser el Sr. Maura jefe del partido conservador? Y hé aquí por qué siendo la tesis de El Imparcial indiscutible, es ahora de imposible aplicación.»

Regalo a Dato.—Enfermos

El duque de Valencia ha regalado al presidente del Congreso las insignias del collar de Carlos III que guardaba el ilustre prócer de su antecesor el general Narváez.

Se encuentran gravemente enfermos los señores general duque de Ahumada y vicealmirante Albacete.

Madrid 8, a las 10.00 noche.

La situación política.—Romanones y Moret

En el Círculo Liberal se reunieron hoy, bajo la presidencia del conde de Romanones, los comités liberales de los diez distritos de Madrid.

Se trató ampliamente del apoyo que los concejales de la mayoría republicana del Ayuntamiento de Madrid han tenido del señor Moret, para lograr que el municipio tenga la facultad de nombrar a sus empleados, suprimiendo las atribuciones que hasta ahora tenían los alcaldes para hacer dichos nombramientos.

Hablaron varios, quienes calificaron de despojo a los alcaldes de las atribuciones que se concedían nuevamente al Ayuntamiento.

Por unanimidad se acordó dimitir colectivamente en señal de protesta, imitando la conducta del Comité provincial, que dimitió ayer.

Dicho acuerdo, aunque ya se presumía, ha sido muy comentado, coincidiendo todos en asegurar que precipitará la crisis latente, pues envuelve una marcada censura contra el Sr. Moret, y viene a demostrar una vez más el desacuerdo y las diferencias que existen entre el conde de Romanones y el jefe del gobierno.

El Diario Universal dice que nada hay resuelto todavía ni se sabe acerca de la fecha en que se promulgará el decreto de disolución de las Cortes, pero asegura que el intervalo entre la disolución de aquellas y la convocatoria para las elecciones será brevísima.

Cuando todo estaba dispuesto en Palacio para que los Reyes marcharan mañana por la noche a Sevilla, la servidumbre ha recibido contraorden de suspender todos los preparativos y el envío de equipajes.

Se atribuye este nuevo aplazamiento a que de hecho está ya planteada la crisis. Se añade que no habiendo logrado el Sr. Moret el decreto de disolución, la crisis será total y no parcial, como se venía asegurando.

Podemos afirmar que mañana, en el Consejo de ministros que se celebrará bajo la presidencia del Rey, se resolverá definitivamente la cuestión política. Reina gran expectación.

Marina a Madrid

El Diario Universal dice que en breve regresará a Madrid el general Marina, para asistir al casamiento de una hija suya. Asegura que se ignora todavía quién le sustituirá en el mando del ejército en el Rif.

Noticia desmentida.—Fallecimiento.—Sobre un suceso

No es cierto, como se decía, que el Consejo Supremo de Guerra y Marina haya fallado ya la causa contra Macías. La vista de dicho proceso se celebrará dentro de quince o veinte días.

Hallándose esta tarde en la calle de Alcalá presenciando el desfile de las máscaras, y cuando mayor era la concurrencia en dicha vía, una mujer llamada Carlota Sánchez, sufrió un ataque cardíaco. Inmediatamente fué trasladada a la contaduría del teatro de Apolo, donde falleció poco después.

La mujer que fué hallada muerta ayer en la línea de circunvalación, se llamaba Victoria Amarillas, y se le apreció una herida en la yugular, que debió producirle la muerte casi instantáneamente. Detenido el marido de Victoria, llamado Leandro Arcos, declaró que ayer tuvo una acalorada disputa con su mujer mientras se hallaban comiendo, a espaldas de la fábrica donde él trabaja, y que exasperado por los insultos de ella, le dio varias bofetadas, haciéndola caer al suelo, donde se dio un golpe en el cuello con una piedra puntiaguda.

Como esta declaración no ha satisfecho al juez, Leandro ha sido encerrado en la cárcel.

La Gran-Vía

El representante del contratista de las obras de la Gran-Vía de Madrid, Sr. Bielsa, depositó hoy en la caja general 250.000 pesetas, y mañana constituirá otra cantidad igual, parte de la fianza.

En el Continental se reunieron hoy en banquete el gerente de la casa constructora de la Gran-Vía y el contratista Sr. Gravelote.

Fallecimiento de una artista. Conferencia

Ha fallecido la antigua y conocida artista Carolina Cepeda, ex-profesora del Conservatorio de Música, la cual trabajó mucho tiempo en unión de Gayarre.

Los Sres. Moret y Gasset se marcharon temprano a Torrelobosón, donde pasaron el día, regresando a Madrid al anochecer.

Ambos se dirigieron en seguida al domicilio del primero, donde les esperaba el se-

ñor Alba. Este y el jefe del gobierno celebraron una conferencia.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores:

«Vicente Sanz», «Vinitreda», «Thimilley», «Felisa», «Miramar» y «Saint Pierre». Zarparon los siguientes: «José Roca», «Ríoja», «Cabo Palos», «Cabañal», «Luque», «Vicente Sanz» y «Isa de Menorca».

El tercer día de Carnaval

A media mañana levantóse un fuerte viento huracanado, reinando en el mar violento temporal, por cuyo motivo varios buques suspendieron la salida.

A pesar del tiempo desfavorable, en la Rúa ha habido bastante gente y mucha animación. Al paseo de Gracia concurren gran número de coches y más público que en los días anteriores. Máscaras ha habido muy pocas. El desfile por las Ramblas y calle de Fernando estuvo muy animado.

Los conservadores

El jueves por la tarde se reunirán nuevamente las juntas directivas y de política del Círculo Monárquico Conservador para tratar exclusivamente de las declaraciones que hizo el gobernador civil Sr. Suárez Inclán sobre las supuestas convivencias de los elementos conservadores con los anarquistas.

Se asegura que el Sr. Suárez Inclán daría explicaciones por escrito sobre aquellas manifestaciones que molestaron a los conservadores.

Embarque prohibido.—La protesta de los ciegos

El gobernador ha prohibido en este puerto el embarque nocturno de emigrantes.

Una comisión de ciegos estuvo esta mañana en el gobierno civil para comunicar al gobernador que el próximo domingo celebrarán una manifestación de protesta contra el arbitrio impuesto por el Ayuntamiento a las murgas de ciegos medicantes.

Los manifestantes irán al gobierno civil para entregar al Sr. Suárez Inclán una exposición contra dicho arbitrio.

El general Tovar.—Llegada de reclutas

El viernes es esperado, procedente de Madrid, el nuevo gobernador militar de ésta, general D. Antonio Tovar.

Esta mañana llegó un tren militar procedente de la tercera región, conduciendo 486 reclutas destinados a Mahón.

Esta tarde, al disponerse a embarcar los reclutas, avisáronles haberse suspendido la salida del vapor a causa del temporal.

El buque zarpará cuando amaine el viento. Los reclutas del Valle Arán no han podido incorporarse a la zona de Lérida a causa de hallarse los caminos interceptados por las nieves.

Temporal.—El general Weyler

Dicen de Tarragona que reina fuerte temporal. Parejas del bou víronse sorprendidas en alta mar por el temporal, y se cree que habrán buscado refugio en algún puerto.

Probablemente a causa de la lesión del pie que sufre el general Weyler, no podrá asistir el domingo próximo a la revista del somatén de Tarrasa, e imponer personalmente, como deseaba, la cruz del Mérito Militar, concedida recientemente por el gobierno, al ex-diputado a Cortes por el distrito D. Alfonso de Sala.

Cuando se encuentre completamente restablecido el capitán general de esta región, Sr. Weyler, marchará a Madrid con objeto de saludar al Rey, que ha significado especial interés en colocarle la faja que le regala.

Consejo de guerra

En el cuartel del Carmen, de Manresa, se ha celebrado un Consejo de guerra contra cuatro obreros de las minas de Figols, que tomaron parte en los sucesos ocurridos allí en Julio.

Del sumario resulta que un grupo de 160 hombres obligó a paralizar los trabajos de las minas de Figols y de otros pueblos de la comarca, dirigiéndose después a Poble Lillet, destruyendo por el camino la línea telegráfica.

En la línea de Manresa a Guardiola intentaron apresar el tren e impedir que los reservistas se incorporaran a los respectivos cuarteles.

En Poble Lillet pidieron al alcalde comida y albergue, que les fué concedido, entregándoles además seis reales a cada uno, después de cuya entrega marcharon del pueblo. La mayoría de los que componían la partida marcharon a Francia. A uno de los detenidos se le encontraron algunos cartuchos de dinamita como los que fueron introducidos en las minas de Figols.

El fiscal pidió la pena de reclusión perpetua para los cuatro procesados, y el defensor la absolución para todos, menos para uno, al cual propuso se le condenara a seis meses y un día de arresto, con el abono del tiempo que lleva sufriendo prisión.

Madrid 8, a las 11.50 noche.

El Carnaval

El Carnaval continuó hoy con un día espléndido, y aunque sopió un venticello bastante molesto, hubo animación extraordinaria en todos los paseos. En las tribunas de la Castellana la concurrencia era enorme, siendo muy aplaudidas las carrozas y coches engalanados que obtuvieron premios.

Como los días anteriores, recorrieron las calles las estudiantinas y comparsas postulando. Las premiadas ayer lucían el distintivo que les otorgó el Jurado.

La concurrencia de carruajes era grandísima. En muchos iban niños con disfraces preciosos. Llamaron extraordinariamente la atención un magnífico automóvil ocupado por lindas señoritas disfrazadas de suizas, y otro del ex-concejal D. Nicolás Martín, que conducía cuatro niños, el mayor de tres años, vestidos de uno de Tío Sam, otro de Caballero de Calatrava, otro de circasiano, y otro de sargento de la Benemérita.

También llamaron la atención varias máscaras que representaban a californiano, un mejicano, un yanqui sentado, conduciendo tres perritos disecados que saludaban de un modo muy gracioso.

La embajada mora presenció el paso de las máscaras desde una terraza. El desfile resultó brillantísimo, y hubo en él la animación y bullicio acostumbrados.

El gobernador ha distribuido entre las comparsas y estudiantinas mil pesetas, entregadas por el Rey para dicho objeto.

La nota desagradable la dio una murga gaditana, que cantaba coplas obscenas y sin pizca de gracia.

Licenciamiento.—Sociedades

Está acordado el licenciamiento de los soldados que han cumplido el servicio en

filas. El licenciamiento se hará en el mes de marzo.

Durante el año 1909 se han constituido en España 82 Sociedades anónimas con capital español, que asciende 113.567.000 pesetas. A Madrid corresponden 25 Sociedades, y el capital es de 45.350.000 pesetas.

Automóvil apedreado

En la carretera de Extremadura unos individuos apedreadon esta mañana furiosamente un automóvil, en el que iban el príncipe Reñero de Borbón y el conde de la Maza. Por fortuna, ambos resultaron ilesos.

Dos capitanes que pasaban por el sitio indicado, detuvieron a dos de los apedreadores, entregándolos a la Guardia civil.

Los cambios

Cambios de hoy: París, 6.85; Londres, 20.28.

Los oficiales de Correos

Siendo precisamente cincuenta oficiales del cuerpo de Correos los que tienen solicitado examen de ampliación, con los ya aprobados, forman el número suficiente para cubrir todas las plazas que se aumentarán si se conceden los créditos suficientes para poner en práctica las reformas acordadas.

Han sido ascendidos a oficiales primeros: D. Federico Bas y D. Ramón Otto. Este va destinado a Barcelona. A oficial segundo, don Juan Antonio Luna; a tercero, D. Gabriel Gómez Landero, y a cuartos, D. Antonio Mateo Lozano, D. Fermín Moreno y don Francisco Matias.

Han sido desfasionados los servicios de Correos y Telégrafos en Leganés, Villafranca de los Barros (Badajoz) y Requena.

De Las Palmas.—El cometa Halley.—El Carnaval.—El ex-presidente Castro

De Las Palmas telegrafían las siguientes noticias:

Al anochecer se divisa todos los días el cometa Halley (?), llamando mucho la atención su larga y luminosa cola.

El Carnaval ha transcurrido animadísimo. En los Casinos se celebraron espléndidos bailes, a los que asisten las colonias extranjeras. La temperatura es deliciosa. Han llegado muchos turistas ingleses.

En las calles Mayor y de Triana se celebró una Batalla de Flores, fiesta espléndida en la que se hizo gran derroche de flor.

Procedente de Málaga fondeó el vapor «Cataluña», en el que viene el ex-presidente Castro con su esposa. Se alojan en el Hotel Continental. Castro está encantado del clima y de las bellezas del país.

De la MADRUGADA

Madrid 9, a las 1.30 madrugada.

Una estadística.—La cuestión política

La Jefatura superior de Policía de Madrid ha publicado una curiosa estadística, por la que se demuestran los excelentes resultados que da la nueva organización policíaca.

Los delitos contra la propiedad cometidos en 1908, fueron 1.757, y en 1909, 1.267; delitos contra personas en 1908, 370, y en 1909, 287; arrestos gubernativos en 1908, 5.165, y en 1909, 2.286; reclamados y entregados en 1908, 475, y en 1909, 2.011.

Las anteriores cifras ponen de manifiesto patentemente cómo ha disminuido de una manera notable la criminalidad.

La cuestión política sigue en igual estado, aunque aparentemente, y en el exterior tan sólo parece que reine calma. Tengo fundados motivos para saber que mañana ocurrirán sucesos de gran importancia.

Un acuerdo.—Conferencias

Telegrafían de Berlín que la comisión de gobierno interior del Reichstag, ha acordado retirar del salón de sesiones, trasladándolo a un sitio poco frecuentado, un cuadro de Angelo Jank, que representa al emperador Guillermo a caballo después de la batalla de Sedán. Los cascos del caballo del emperador se posan sobre la bandera francesa, pisoteándola y estrujándola.

El Sr. Moret llegó a las seis de la tarde a Gobernación, conferenciando con los señores Alba y Gasset.

Lo que dice Luque.—Rumor desmentido

El general Luque pasó el día de hoy fuera de Madrid.

Hablando con los periodistas aseguró el ministro de la Guerra, que es inexacta la noticia de que próximamente sería fusilado el cabo Francisco Moya. Añadió que dicho cabo había cometido tan sólo una falta leve, y que se le castigó, arrojándole en un calabozo.

Ha sido desmentido el rumor según el cual el general Aldave iba a ser nombrado comandante en jefe de las fuerzas en África en sustitución del general Marina, quien regresará en breve a Madrid para asistir al casamiento de una hija suya. Ignórase quién sustituirá al general Marina.

De caza.—A Sevilla.—Paseando

A las nueve de la mañana de hoy salió el Rey de Palacio en automóvil, acompañado del marqués de

